

Fecha 31.07.2010	Sección Dinero	Página 20
---------------------	-------------------	--------------

**MERCADO LABORAL**

# Para alza salarial, Pemex requerirá de 3,300 mdp

**El incremento se aplicará para los trabajadores de confianza y sindicalizados**

**POR ATZAYAELH TORRES**

atzayaelh.torres@nuevoexcelsior.com.mx

**P**etróleos Mexicanos (Pemex) requerirá para el siguiente periodo laboral, alrededor de tres mil 300 mil

liones de pesos adicionales para sustentar el incremento salarial de 4.9 por ciento que entrará en vigor el próximo uno de agosto y que se logró acordar con el sindicato, además de 0.41 por ciento más que se logró en prestaciones.

Esta cantidad equivale a dos veces el gasto operativo de la Presidencia de la República para este año, así como lo que gasta el gobierno federal también para la operación del sector de energía, que incluye a la Secretaría del ramo, así como a sus dependencias.

De acuerdo con el reporte financiero anual de Pemex a 2009, la petrolera gastó más de 68 mil 652 millones de pesos en el pago de salarios, adicionalmen-

te y conforme el Informe de Finanzas Públicas de la Secretaría de Hacienda, en el mismo año erogó más de siete mil 660 millones de pesos para el pago de prestaciones.

Fuentes de Pemex explicaron que el aumento aplicará para los más de 150 mil trabajadores de la empresa, tanto para sindicalizados como para empleados de confianza, excepto para el rubro de "altos funcionarios", que se refiere a los mandos directivos.

Entre las principales prestaciones de las que gozan los empleados de Pemex, y algunas de sus subsidiarias, además de las de Ley, destacan el seguro de vida institucional, vales de despensa, estímulos a la productividad y puntualidad, prima de vacaciones y dominical, gratificación de fin de año y "otras" no detalladas por la petrolera a la Secretaría de Hacienda.

### Pactan productividad

Como parte del convenio, Pemex pretende conseguir ahorros en el próximo año por mil millones de pesos, a través de un convenio de productividad que firmó con el Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana (STPRM).

La empresa que comanda Juan José Suárez Coppel, lo-

gró que el sindicato se comprometiera a elevar 1.1 por ciento la productividad de los mismos, además de que acordaron un aumento al salario de 4.9 por ciento, y de 0.41 por ciento a prestaciones.

Según la paraestatal este acuerdo para elevar la productividad es el primero de su tipo, y corresponde a los objeti-

vos establecidos en el Plan de Negocios que desarrolló la dirección y que fue aprobado apenas el mes pasado por el Consejo de Administración.

Apenas el miércoles pasado Pemex informó que en el segundo trimestre de este año reportó pérdidas por 20 mil 100 millones de pesos, argumentando una apreciación del peso frente al dólar.

La petrolera explicó que este año solamente corresponde la negociación salarial y de prestaciones con el sindicato, sin embargo, advirtió que para el siguiente se revisará todo el contrato colectivo, como lo hacen cada dos años.

Extraoficialmente se ha informado que uno de los principales puntos a tratar por la dirección general y el sindicato para 2011, será el pasivo laboral, es decir, el sistema de pensiones que arrastra los gastos de Petróleos Mexicanos.



Fecha <b>31.07.2010</b>	Sección <b>Dinero</b>	Página <b>20</b>
----------------------------	--------------------------	---------------------



Foto: Luis Enrique Olivares/Archivo

**LA FIRMA PETROLERA,** dirigida por Juan José Suárez Coppel, advirtió que para el siguiente año se revisará todo el contrato colectivo.

**4.9**  
**POR CIENTO**  
logró incrementar Carlos Romero Deschamps el salario de los trabajadores

**20,100**  
**MILLONES DE PESOS**  
fue la pérdida que registró la compañía en el segundo trimestre de este año